

# ¡ADELANTE!

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

DIRECTOR: LUIS HERRERO CARPENA, ABOGADO

AÑO III

YECLA 19 de Mayo de 1928

NÚMERO 98

## Proletariado intelectual

Proletario. Hombre que no tiene bienes ni de la tierra ni de la industria. Hombre que ha realizado su vida, que ha de vivir; que ha de buscar medios con que hacer frente a cuantas necesidades lleva la existencia y que es interrogante del misterioso arcano del pensar, del querer y del sentir, día tras día con crecientes y renovados anhelos y hora tras hora con nuevas peticiones. Es el esfuerzo físico o es el esfuerzo intelectual el que ha de proporcionarle cuanto necesita, y es su trabajo manual ó es su trabajo de inteligencia el que ha de darle el sustento, el que le facilitará el reposo cuando la fatiga le rinda, y son uno u otro el que ha de ganarle satisfacciones, alegrías, placeres, hogar, amor, familia, comodidades, reparo a sus miembros cansados, silencio y quietud a su cerebro gastado, calor de hijos cuando el frío de los años entumezca sus miembros y debilite sus facultades y llore sin querer y cuando quiera no llora, o ría cuando debiera llorar, y busque y pida cuando no sepa lo que busca y pide.

Este bosquejo ligero nos da la observación cuando miramos sobre el camino seguido y a seguir para llenar el destino.... pero es también cierto que cuando miramos al frente, ese devenir multiforme y fragoroso de los que nos preceden, nos enseña algo y nos empuja y aun cuando nos encontremos con suficientes arrostos, volvemos con ansia la mirada a uno y otro lado para pedir apoyo y quien quiera unir su esfuerzo al nuestro para vencer y triunfar.

.... Dulces quimeras, fantasmas lisonjeros, ilusiones doradas que la imaginación creó por la que subimos a las altas cumbres y bajamos a los inmundos fangales.... Vencer y triunfar; muca, carcajada que pulveriza nuestro poderío y despeña nuestra marcial arrogancia. Eco que huye y se pierde en el misterioso orden de la creación infinita, dándonos a conocer la impotencia de nuestros actos.

Por eso y para eso, el hombre busca su unión con otro hombre, se asocia, por que asociación dicen y proclaman todos los seres, los que del instinto sacan lo que necesitan, y los que de la razón se valen para vivir también.

Y es la sociedad familiar, y es la so-

ciudad industrial y es la de oficios manuales y es la sindicación del propietario, del patrono, del capital, del trabajo, del obrero, del que vive de un jornal y del que pretende monopolizar un orden de producción, es en fin la cooperación de las actividades similares, y cuando todos se unen para llenar su misión, para mejores y fáciles menesteres mediante un mínimum de trabajo y de esfuerzo, solo hay una de las llamadas clases sociales que anda desunida completamente suelta, como si cada uno de sus miembros constituyeran una individualidad no ya distinta si no de naturaleza opuesta, y por ello casi sin ese instinto de conservación que vemos en los organismos más rudimentarios de una misma especie, que solo tienen vida de reproducción y crecimiento. Solo una clase de proletarios tienen sus miembros dispersos dando auxilio, casi sin retribución, el más delicado, el de las grandes iniciativas, el que da a veces las directrices que los demás siguen para su bien y provecho. El que piensa medita y discurre. El que busca la justicia para otros y desprecia la que le corresponde, los que piden el derecho privado y el social de los que hacen su oráculo, los eternos Quijotes.

El proletariado intelectual, ese que estudia y da forma, régimen y sustenta las organizaciones de las otras clases sociales, el que redime a otros y es el irredento. El proletariado de cobraba, el que no tiene horas de trabajo y hasta en el café se le exige resuelva en derecho una cuestión que se le da hasta con escasos antecedentes y a veces equivocados hechos.

Se presiente la necesidad de la unión pero se desprecia, quizá por apatía, y sin sacarla de la esfera de la teoría. Son los intelectuales, es el proletariado intelectual, que no sin gran esfuerzo para unir pareceres allá en la Confederación Internacional del trabajo ha definido que intelectual es "Quien obtiene los medios de su existencia, de un trabajo para el cual el esfuerzo de la inteligencia domina habitualmente sobre el esfuerzo físico."

¡¡¡EUREKA!!!

(Continuará)

En la Administración de este periódico, se reciben anuncios para el número extraordinario del 3 de Junio próximo.

## Para "EL TERCIO" de Alicante

En tan culto semanario hemos leído con verdadero agradecimiento la protesta que hace de la agresión de que fué víctima nuestro Director.

Esa solidaridad de sentimientos que forja la lucha común por el ideal, que para nada aprecia distancias, personas, circunstancias, acomodos ni convencionalismo, lleva en su cálida y delicada espontaneidad la dulcedumbre del bien por el bien mismo.

Reciba nuestro querido compañero un cerrado aplauso por la espiritualidad de su protesta, y sepa que aquí en esta redacción, se guardará eterno reconocimiento por su hidalgo proceder.

## Hablando con Pitouto

El gran PITOUTO, ha cometido una tontería más; la mayor que ha podido realizar durante su vida artística: la de su visita personal a nuestra Ciudad.

Mientras, tan solamente se presentaba a nuestro público en sus proyecciones, le veíamos como algo imaginado, irreal; imagen que creíamos tal vez hija de nuestra fantasía, de nuestros sueños; pero a pesar de su tontería tubimos el gustazo de saludarle, estrechar su diestra y conversar un rato con él.

Como todo pequeño, es travieso y gracioso, con una gracia tan única y tan suya, que nos deleitaba con sus frases y sus gestos.

No sabe mirar, sin poner en sus ojos un brillo burlón, de extrema bobez o trágicamente angustioso. No sabe reír, como no sea en francas carcajadas, y no puede ca-

llar, sin que su rostro diga muchas cosas a la vez.

—Que piensa Vd. hacer? le interrogamos

—El hombre fiero-nos responde. —Chistecitos malos no queremos eh?

—Casualmente no tengo más que el longo y me parece que no es tan mal del todo ¿Como quieren Vdes. que me desprenda de él?

De lo que no se va Vd. a desprender, es del estacazo que le vamos a dar como continúe con esa industria-le decimos sonriendo, mientras el gran *Elviro*, derrama una mirada de asombro sobre nosotros y trepa con destreza por el tronco de un árbol que por casualidad halló muy cerca.

Reimos la gracia y comprendiendo estaría ejercitándose, para lo que después nos dijo ser una película, cuyo título será "*Pitouto o el hombre fiero*," nos dispusimos ha abandonarle, deseándole la continuación infinita de sus clamorosos éxitos.

W

## -GANADEROS-

Para la reproducción de los animales, es condición precisa que se hallen en calidad, estado especial de las Yeguas que las induce a aceptar el Caballo, estado indispensable para que quede fecundada.

Se manifiesta la calidad en la Yegua de diferentes maneras y su determinación es muy importante pues la cubrición o monta, de una Yegua que no esté dispuesta no viene seguida de fecundación.

Las Yeguas paridas que sus dueños deseen beneficiar nuevamente deben llevarlas a los 9 días de parida a los 11 y por último a los 13, es muy conveniente si está criando retirarle la cria, imponerle un bozalito para que no pueda mamar, por lo menos cuatro horas antes de aproximar la Yegua a la cubrición, pues con el reteso de las ma-

# CASA YAGO

Sastrería, Pañería y Confecciones

ESPAÑA, 7.

Teléfono 116.-YECLA

Esta casa acaba de recibir las más altas novedades del País y Extranjero.

Últimos modelos en trajes de niños de PRIMERA COMUNIÓN

PRECIOS INCREIBLES. - - - - Lo más nuevo en camisería

GRAN EXPOSICIÓN EN SUS ESCAPARATES